

## Warum die Manzenbergschule diesen Weg geht...

Bläserklassenarbeit an unserer Schule ist ein wichtiger Bestandteil unseres Schulprogramms zur ganzheitlichen Entwicklung und Förderung der uns anvertrauten Jugendlichen.

Wir sind überzeugt, dass die Bläserklassenarbeit unseren Jugendlichen helfen wird,

- das Vertrauen in die eigenen Fähigkeiten zu stärken,
- ein positives Selbstwertgefühl zu fördern,
- die eigene Erlebnisfähigkeit zu steigern,
- selbständiges Denken und Tun herauszufordern,
- Dialog- und Teamfähigkeit zu schulen,
- die eigene Kreativität zu entwickeln,
- sowie das bewusste Erleben von Gefühlen zu intensivieren.

Für uns ist Bläserklassenarbeit ein hervorragendes Instrument zur Förderung der Persönlichkeitsentwicklung der Jugendlichen.

## Was kostet die Teilnahme an der Bläserklasse?

Die Gebühr für Unterricht, Ausleihen des Instrumentes und Notenmaterial beträgt derzeit 25,00€ im Monat (20,00€ Unterricht in der Musikschule, 5,00€ Miete Instrument). Der Restbetrag wird durch Schul- und Sponsorengelder ausgeglichen.

**Gemeinschaftsschule Manzenberg**  
**Manzenbergstr. 12**  
**88069 Tettngang**  
**Tel.: 07542/9324-40**  
**Fax: 07542/9324-47**  
✉ [sekretariat@manzenberg-schule.de](mailto:sekretariat@manzenberg-schule.de)



Bläserklasse  
an der  
Manzenbergschule

## Was ist eine Bläserklasse?

Bläserklassenarbeit ist eine Form des Klassenmusizierens. Die Jugendlichen erlernen ein Holz- oder Blechblasinstrument.

Folgende Instrumente stehen zur Verfügung:

Querflöte

Klarinette

Altsaxophon

Trompete

Posaune

Euphonium

Bariton

## Wie die Manzenbergschule die Bläserklasse organisiert...

Bläserklassenarbeit fängt bei uns in der fünften Klasse an. Jede Schülerin / jeder Schüler hat zusammen mit seinen Eltern die Möglichkeit, sich für die Teilnahme an unserem Modell zu entscheiden.

Vom ersten Ton an wird zwei Mal in der Woche gemeinsam im Ensemble musiziert. Eine dritte Unterrichtsstunde findet in Kleingruppen bei professionellen Instrumentallehrern der Musikschule Tettngang statt.

Zu Beginn haben die Schüler die Möglichkeit alle angebotenen Instrumente kennenzulernen.

Danach wird entschieden, welches Instrument am besten zu den Fähigkeiten und Möglichkeiten des Schülers passt.

Es sind keine Vorkenntnisse notwendig.

## Jugendliche lernen in einer Bläserklasse ...

- ein Blasinstrument,
- die Notenschrift,
- Musizieren in einer Gruppe,
- analytisches Hören,
- unterschiedliche Musikstile kennen,
- Musik selbst emotional zu gestalten und zu interpretieren,

## und soziale Grundfertigkeiten wie

- Empathie
- gegenseitige Rücksichtnahme
- Arbeiten (Musizieren) im Team
- achtsames Miteinander-Umgehen
- einen bewussten Umgang mit eigenen Emotionen
- Einschätzen der eigenen Möglichkeiten und Grenzen
- selbstbewusstes Auftreten und Präsentieren

... wichtige Basiskompetenzen zur erfolgreichen Gestaltung des eigenen Lebensweges.